
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由

作成日

部長 課長補佐 係 記録者所属

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

諮問

協議事項 （1）

〃 （2）

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 (場所) 東御市総合福祉センター

議　事　録

文書管理責任者

令和５年11月30日（木）

課長 係長

職・氏名 　　高齢者係　主事　堀口　海　㊞

令和５年11月30日（木）

午後1時30分～3時30分

総合福祉センター３階　講堂

　福祉課高齢者係、地域包括支援係
司会進行：小林福祉課長
議事進行：横山会長

【委員】村山弘子委員、柳澤ひろ子委員、星山直基委員、横山好範委員、田中美惠子委員、塩崎和男委員、

　　橘淑子委員、青木豊英委員、原澤敦子委員、森野洋平委員、唐澤光章委員、三繩雅枝委員、

　　大谷美知子委員、柳沢宗一委員、

　【事務局】小林裕次福祉課長、渡邉恵美子地域包括支援係長、渡邉亮太高齢者係長、

    早坂美智代主査（地域包括支援係）、笹井涼子主査（地域包括支援係）、青木朋子主査（地域包括支援係）、

   奈良静主任（地域包括支援係）、堀茜主査（高齢者係）、小暮絵里子主査（高齢者係）、堀口海主事（高齢者係）

宇田川美弥子委員

(配布資料)

東御市高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画（案）について

東御市高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画（素案）について

今後のスケジュールについて

なし

令和６年２月６日（火）13：30～15：30

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

会議等の名称

令和５年度第２回
東御市介護保険運営協議会
東御市地域包括支援センター運営協議会
東御市地域密着型サービス運営委員会

開催日時

出席者

欠席者
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(発言者名) (発言内容）

討議内容及び経過

３　諮問
東御市高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画（案）についての諮問書について、市長よ
り運営協議会会長へ提出

４　協議事項 （１）東御市高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画（素案）について

事務局 第１編　計画の基本的な方向について説明

横山会長 ご意見等ある方は挙手をお願いします。

三繩委員
最終的には、個々の自立や幸福感というものは人それぞれだと思うが、そういうものをどう
いう形で結果を出すか知りたい。

渡邉高齢者係長
幸福感等をどのように指標として図るのかについてですが、厚生労働省の見えるかシステム
というものの指標に幸福感などがあります。施策を展開し３年後その部分について市のパー
センテージがどの程度上がったかという事で指標を確認していこうと考えております。

三繩委員
段々高齢者も増えていく中で、人員の関係が大変だと思う。市役所としても人員については
どうか。

渡邉高齢者係長

それぞれの人員についてですが、介護現場では離職者や転職者が多いとか、施策の展開の中
ではそういった部分に触れております。市役所としても人数が減らされている、これについ
ては生産人口が減っているのでどの業界も共通していると思います。
これについて、市としてやっていることは、業務の改善です。AIの利用や手作業の削減など
を行い徐々に人数が少なくても同じ業務ができるようにと考えております。介護現場につい
ては、前回の会議でも話題に出た外国人の人材を入れたりだとか、機械の導入に県の補助金
が出たりなど、「人を減らす」ではなく、「人が少なくても現在のサービスが継続できる」
ようなそのようなことが考えられております。

三繩委員 本当に大変な事業だと思いますので、寄り添っていただきお願いいたします。

村山委員
シニアクラブへの参加者が少なくなっているというのは最初の会議で出ていると思うが、そ
れに対して具体的にどのような支援をしていくのか教えていただきたい。

渡邉高齢者係長

クラブへの支援という事ですけども、活動の補助金、事務局として活動自体への補助を行っ
ています。クラブとしましても新たな人材獲得のためにシニアクラブ会員以外の方も参加で
きる健康ウォーキング教室を開いています。また、シニアクラブの会を新たに発足した時に
はクラブのほうから補助金を出すなど会員の獲得についてはクラブとして動いていただいて
います。

村山委員 人数が減っているとのことですが、前向きにお願いします。

事務局 第２編　施策の展開について説明

柳沢委員
包括支援センターというものを少し前まで知らなかった。妻が認知症になりどこに相談すれ
ばいいか分からなかったので、広報等でもっと周知するとよいと思う。
予防についてもサポーターのアピールをするとよいと思う。

渡邉地域包括支援係長

地域包括支援センターのPRについては、自分たちも大きな課題だと認識している。広報での
周知も行っているが、なかなか効果がでない。高齢者センターの開所に合わせて、包括支援
センターの機能も2階に移動するので、そういったことも含めて相談しにきてくださいと周
知したいと考えている。また、なかなかこちらに来ていただくのも大変だと思うので、各地
区公民館への出張相談をやらせていただいているが、そういうことについてもPRしていきた
い。

笹井主査
サポーターについては、通所サービスBの実施主体として活躍してもらっているので、市報
掲載についても考えていきたいと思います。
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(発言者名) (発言内容）

討議内容及び経過

村山委員
フレイル予防について、運動機能だけでなく、生きがいとかやりがいなどが大事になると思
う。生きがいを持って出かける高齢者がやりがいをもってやることが大事で、運動機能だけ
ではないということが入るといいなと思う。

笹井主査 ご意見を参考にさせていただきます。

唐澤光章委員

長いことシニアクラブに関わってきているが、定年の延長などの影響もあり会員が集まりに
くい。コロナ禍の中で、何もやらなかったわけではないが色々な面で活動が制限され、もの
すごい勢いで会員が減ってしまった。会員が減ると補助金も減ってしまう。行政にも色々と
お願いしているが、活動等についてもご支援いただきたい。要望します。

渡邉高齢者係長 要望という事で、計画には記載していませんが、また調整しながら進めたいと思います。

村山委員
オレンジカフェについて、市内に2か所あるがとてもいい感じだと思う。課題としては、地
域毎に1か所あるとよいなという声を聞きます。公共交通との連携もお願いしたい。

青木主査
現在は市内に2か所ありますが、５地区に1か所ずつあるのが理想だとは思うので、取り組ん
でまいりたいと思います。

大谷委員
第２編73ページの高齢者みまもり事業協力事業者数について、現状０件で目標４件となって
いるが、どんな事業者にお願いするのかとか具体的な話を聞きたい。

奈良主任
COOPや新聞、ヤクルト、牛乳の訪問販売など、個々の家を回る事業者に声をかけていきたい
と思っています。既に上田市や小諸市では取り組みがあるので参考にして取り組んでいきた
いです。

大谷委員
希望としては、ぜひ増やしていただきたい。民生委員をやっていて、そろそろ介護認定の申
請をしたらどうかと勧めてもなかなか出来ないというような方たちにこういった支援が入る
と安心だなと思う。

橘委員
ご本人も困っているけれど、その方を介護している家族も精神的につらい方が居るかと思い
ますが、そういう方への支援はあるのか

渡邉地域包括支援係長
具体的な事業という事で申しあげますと７２ページに記載のとおり、家庭介護者慰労金や、
緊急宿泊、在宅介護者リフレッシュ事業などを実施しております。

横山会長
説明の中で、前回会議で出た話を説明していただいているが、それは文章の中には反映させ
ることはできないか

渡邉高齢者係長 計画に関わるものや載せられるものについては修正していきたいと思います。

事務局 第３編　介護保険サービス料の見込みと介護保険料について説明

横山会長
103ページの地域密着型介護予防サービスの数字がズレてますので、修正してください。
また、５ページの文中に「平均寿命は～男女ともに伸び続けています」と記載があります
が、伸び続けていなかったと思うので確認してください。
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事務局 承知しました。

森野委員 健康寿命や元気高齢者という言葉が出てくるが、これはなにか統一された指標なのか。

渡邉地域包括支援係長
誰が健康で誰が健康でないかという話もあるので、各場所や調査ごとに定義したりしている
と思う。

（２）今後のスケジュールについて

事務局

今後のスケジュールについてということで、すでに前回の時にスケジュールをお示ししてい
るところでありますが、今回ご審議いただいた素案についてご指摘いただいた部分を修正
し、１２月中旬からパブリックコメントを含めた修正をかけたものを次回提出させていただ
きたいと思います。

横山会長
それでは本日の協議事項は、以上でございます。
以上で議長を退任して事務局に進行をお返しいたします。
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